

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Moanda : le ministre de la Santé touche du doigt les conditions de travail du personnel

**LE** Dr Patrick Obiang Ndong prévoit de sanctionner les responsables du centre de santé public local

Anita Jordanah NGONDA  
Moanda/Gabon

EN tournée nationale pour toucher du doigt les réalités de l'ensemble des structures sanitaires publiques du pays, le ministre de la Santé, le Dr Patrick Obiang Ndong est depuis le 20 août dernier dans la province du Haut Ogooué. Premier hôpital visité, le centre de santé de Moanda (hôpital général). Il était accompagné, entre autres, du gouverneur de province Jacques Denis Tsanga, et d'autres personnalités administratives locales.

Les conditions de travail dans l'unique structure de santé de la ville minière sont difficiles. Le ministre de la Santé a dressé "un constat amer". En effet, des urgences à la maternité, en passant par le labo..., l'hôpital de Moanda, usé par le poids des années, affiche un air d'abandon. La peinture est décapée. Les plafonds sont pourris ou quasi inexistantes dans certaines salles. Des malades dorment parfois à même le sol, faute des lits suffisants. L'eau courante est en manque. Et le personnel de santé est constitué, pour l'essentiel, des stagiaires.

"Il y a un problème de gouvernance de cet hôpital. Comment le responsable peut-il laisser le personnel de santé travailler dans ces conditions alors que l'hôpital génère des recettes ? Le personnel est à son poste, mais l'endroit ressemble à un hôpital abandonné. Ce n'est pas normal ! Les fils d'élec-



Le ministre de la santé, Patrick Obiang faisant le tour du propriétaire à l'hôpital de Moanda.

tricité pendent de partout. Un audit sur la gestion de cet hôpital sera fait. S'il y a des sanctions à prendre, elles seront prises. Le centre de santé de Moanda est abandonné parce que les responsables ne restent pas sur place", a constaté le ministre. Qui a du reste

exigé la mise en service immédiate du bâtiment devant abriter la maternité. Le personnel de santé a dit attendre beaucoup de cette visite, même si celle-ci n'est pas la première du genre dans leur hôpital.

Le ministre de la Santé s'est aussi rendu

au centre de santé Marcel Abéké de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog). Il a apprécié les efforts consentis par l'entreprise minière quant à la qualité de l'infrastructure et des équipements disponibles, à l'instar de sa cabine de télé consultation.

## Ovan : du matériel pour l'agriculture



Photo: DR  
Le don de Chantal Mebaley comprenait 100 sacs d'arachide.

Ornelle ANDEME ESSONE  
Ovan/Ogooué-Ivindo

PLUSIEURS habitants de la petite commune d'Ovan, chef-lieu du département de la M'Voung – province de l'Ogooué-Ivindo – étaient dernièrement bénéficiaires d'une action sociale de la part de la secrétaire générale adjointe du Parti démocratique gabonais en charge de l'Union des femmes, Chantal Mebaley. Elle a en effet procédé à la remise d'un important lot de matériels agricoles aux femmes cultiva-

trices, militantes du PDG, disséminées dans les 8 quartiers que compte cette petite ville de l'arrière-pays. Le don était composé de plusieurs houes et de 100 sacs d'arachide.

La première responsable de l'UFPDG, s'adressant aux militantes du parti au pouvoir dans cette contrée, a indiqué que son geste est destiné à encourager la femme gabonaise et rurale à s'adonner aux travaux agricoles. Histoire de participer à l'autosuffisance alimentaire tant recherchée dans notre pays.

La remise du don s'est déroulé en présence de différents chefs de quartier d'Ovan, qui ont été gratifiés chacun d'un téléphone portable.

La séance de travail avec les responsables des structures de base du PDG, notamment les trois bureaux fédéraux et les secrétaires de section, a constitué la boucle du séjour de Chantal Mebaley à Ovan.

## Le département de la Dola sensibilisé au Covid-19



Photo: Abel Eyeghe  
La députée suppléante remettant un kit de lavage de mains.

Abel EYEGHE EKORE  
Ndendé/Gabon

LA députée suppléante du Parti démocratique gabonais (PDG) du département de la Dola, Firmine Badjina Moudouma, a procédé, trois jours durant, à la distribution de kits sanitaires aux habitants de sa circonscription électorale pour lutter efficacement contre le Covid-19.

La suppléante du député Yves-Fernand Manfoumbi qui a

reçu, en outre, les chefs des différents quartiers de la commune de Ndendé, au siège de la mairie locale, en présence des autorités municipales, est longuement revenue sur la sensibilisation au Covid-19.

"Le message que je vous passe aujourd'hui, au nom de notre député Yves-Fernand Manfoumbi, porte sur la sensibilisation au Covid-19. Cette pandémie est encore bien présente dans notre pays et elle touche désormais les 9 provinces du Gabon. Le gou-

vernement a pris d'importantes mesures pour pouvoir protéger la population, afin de minimiser le nombre de contaminations. Nous, en tant qu'élus, sommes là pour être le relais des actions du gouvernement. Vous, étant auxiliaires de commandement, nous vous demandons d'éduquer les populations dans vos différents quartiers, afin qu'ils respectent les mesures barrières, qu'elles sortent toujours masquées, qu'elles se lavent régulièrement les mains avec du savon et qu'elles évitent de se regrouper. Surtout qu'elles respectent le couvre-feu imposé par le gouvernement. Toutes ces mesures visent à nous protéger tous de cette pandémie. Car comme vous le savez, cette pandémie est à prendre très au sérieux", a souligné la députée suppléante.

Au terme des échanges, elle a remis aux auxiliaires de commandement des kits sanitaires comprenant des bavettes, des savons et des dispositifs de lavage des mains à distribuer à la population. La même action a été poursuivie dans tous les villages de la Dola.